

LO DEL DIA

ESPAÑOLISMO PURO

De la "Gaceta de Madrid" número 230, página 652, tercera columna, bajo el epígrafe "Ministerio de Hacienda", "Dirección del Tesoro público y ordenación general de pagos del Estado", tomamos esta interesante nota destinada a causar honda emoción en toda España:

DIRECCION GENERAL DEL TESORO PUBLICO Y ORDENACION GENERAL DE PAGOS DEL ESTADO.

Por acuerdo de este Centro directivo, fecha de hoy, se autoriza a Francisco García Molinas, presidente de la Asociación Matritense de Caridad, de esta corte, para rifar, en unión de la Lotería Nacional, y con carácter benéfico, los objetos siguientes:

1. La cabeza del toro "Baillador", que dio muerte en la plaza de Talavera al diestro Joséito, tasada en 5.000 pesetas.

2. Una motocicleta marca "Harley Davidson", tasada en 2.000 pesetas.

3. Un estuche conteniendo estroque, funda y placa con incrustaciones de Eibar, que perteneció al citado torero, tasado en 1.000 pesetas.

4. Quince premios, consistentes en otros tantos objetos de arte, quedando obligado el interesado a satisfacer a la Hacienda el impuesto del 4 por 100 establecido por el artículo 5.º del decreto-ley de 20 de abril de 1875, al de Timbre que determina la ley aprobada por real decreto de 9 de febrero de 1919 y a someter los procedimientos de la rifa a cuanto previenen las disposiciones vigentes.

Lo que se anuncia para conocimiento del público y demás que correspondan.

Madrid 12 de agosto de 1920.—El director general, M. Díaz Gómez.

No dudamos del éxito maravilloso que ha de obtener esta rifa benéfica-tararia.

Lleva todos los requisitos de la ley. Incluso, el control oficial del ministerio de Hacienda y la publicación en la "Gaceta".

Después del pasodoble de "Las corsarias":

Como el vino de Jerez y el vino de Rioja, son los colores que tiene mi bandera española.

Esta rifa del toro que mató a Joséito pudo matar al toro, es lo más español y castizo que España puede ofrecer al mundo, después de anunciarlo desde las columnas del diario oficial de la nación.

¡Oh, la tierra de la luz, del vino y de la alegría!

Van a agotarse rápidamente los billetes de la rifa.

Y los pobres derramarán lágrimas de gratitud, emocionados por lo conmovedor de esta rifa benéfica.

Ya los infelices físicos estaban muy conmovidos al ver a duquesas y capiteceras pasear la mantilla española por las calles de la villa, para pedir dinero a los hombres, en la famosa "Fiesta de la Flor".

Esta rifa de la cabeza del toro y del estroque, es mucho más popular y patriótica. Superará en éxito a todo lo calculado.

No, no ha muerto la raza; ¡vive Dios!

¡A ver, que venga el Cid, que monte en Babieca y que nos traiga su famosa Tizona.

Que las tases y que la rifen.

Y, de paso, que tasen también la vergüenza.

Y que rifen al Gobierno.

Mientras tanto, por ECONOMIAS, en el ministerio de Instrucción pública, se ha SUPRIMIDO una beca para estudiantes pobres de la UNIVERSIDAD DE VALENCIA, dotada con 1.500 pesetas, con descuento.

¡Viva España!

CULTURA

Oposiciones

Han sido convocadas para proveer las plazas de profesor especial de Taquígrafía, Mecanografía y ejercicios de Gramática castellana, vacantes en las Escuelas profesionales de Comercio de Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

La cátedra de Patología general con su clínica de la facultad de Medicina de la Universidad Central, ha sido excluida de las que por real orden de 7 de junio último fueron anunciadas para ser prorrogadas por oposición entre auxiliares.

Por el turno de traslado se anuncia la provisión de la cátedra de Legislación mercantil comparada, Economía política y Legislación, vacante en la Escuela Profesional de Comercio de Alicante.

Las de profesores especial de Taquígrafía, de la de San Sebastián; Oficina mercantil, en la de Barcelona, y Lengua Francesa, en la de San Sebastián.

Deportes

El concurso de tiro de pichón a brazo que, como dijimos, se celebró en Benifayó, fue una fiesta hermosísima, que satisfizo a los aficionados a este deporte.

Comenzó con el tiro de prueba, en el que tomaron parte 28 escopetas, dividiéndose el premio los señores Mustieles y Escutia (don P.).

Siguió el premio de don Miguel Aguilar, campeón regional de este año, y que consistía en una magnífica carabina, la cual se disputaron 34 tiradores, y se la llevó don Manuel Mustieles, dividiendo el importe metálico los señores Mustieles y Espigues (don M. y don T.).

Y llegó el número de la emoción. El campeonato de Benifayó.

La pule era de 12 pichones, y se inscribieron 36 concursantes, entre los que estaban representadas las Sociedades de Valencia, Grao, Manut, Villanueva de Castellón y Benifayó, que era la organizadora.

Venció don Vicente Mari, de Benifayó, que mató once pichones, y fue proclamado campeón, recibiendo una artística copa, regalo del ayuntamiento.

El segundo premio lo obtuvo don Eduardo Bellver, de Valencia, llevándose el regalo de "La Cinegética".

El tercero don Manuel Mustieles, de Valencia, regalo de la Sociedad "Caza y Pesca", de Madrid.

El cuarto don Tomás Espigues, de Valencia, regalo de don Francisco Sarti.

Los demás premios fueron adjudicados en esta forma:

Copa de la Sociedad organizadora, a don Luis Aleixandre, de Valencia; copa de "La Diana", del Grao, al señor San Honorato, de Valencia; premio de don Francisco Alepez, a don Miguel Moltó, de Valencia; del presidente de la Sociedad don Vicente Mari, a don Rafael Ferrando, de Valencia; del campeón del año anterior don Eduardo Bellver, a don Peregrín Escutia, de Benifayó; del señor Lassala, diputado por el distrito, a don Elías Varó, de Villanueva de Castellón; de don Eduardo Schilling, al señor Escutia (don R.), de Benifayó; de la Sociedad de Villanueva de Castellón, a don Enrique Tortosa, de Benifayó; de don Pablo Navarro, a don José Aguilar, de Benifayó, y de un aficionado, a don Francisco Montagud, de Manut.

Notas de Arte

ASOCIACION DE PINTORES Y ESCULTORES

Con el fin de celebrar el aniversario próximo Salón de Otoño, la Junta directiva de la Asociación de Pintores y Escultores ha tomado posesión de los palacios que para Exposiciones Nacionales, tiene el Estado en el Parque de Madrid.

El programa está ya acordado, y las adhesiones son muchas e importantes, y comenzados los preparativos con este fin. Daremos detalles en fecha próxima.

Junta Valenciana de Colonias Escolares

Donativos recibidos: Anterior, pesetas 3.633'15; don Mariano Marzal, 5; señores Requena e Hijos, 25; Real Sociedad de Tiro de Pichón, 50; don Ramón Ferrer, 20; señores Porta Hermanos, 15; Sociedad Cooperativa El Ejemplo, 25. Total, 3.773'15 pesetas.

Objetos recibidos para premio en los festejos que organiza esta junta:

De los señores Barber y Lorca, seis preciosos abanicos.

Continúan admitiéndose donativos en el Ateneo Científico, Mar, 23, todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 6 de la tarde.

El Esperanto y las grandes ferias de muestras

La joven República de Checoslovaquia, apenas constituida, empieza a dar muestras de vitalidad y un deseo de entrar de lleno en las grandes obras de progreso y civilización.

El ministro de Instrucción pública, decidido partidario del idioma auxiliar internacional Esperanto, favorece tan eficazmente su estudio, que son ya más de 3.000 los maestros de escuelas que lo enseñan a los niños, y se espera en breve una disposición oficial que haga obligatorio su estudio en las escuelas de comercio y liceos.

Por otro lado, la ciudad de Reichenberg, organiza desde el 14 al 22 del corriente la primera feria internacional de Checoslovaquia, en la que tomará parte lo más principal de la industria y comercio de Bohemia, Moravia y Silesia, que forman el nuevo Estado. Tanto por el número de expositores, como por la diversidad de productos, todo hace esperar un gran éxito, y para asegurarlo, la dirección de la feria ha adoptado el Esperanto para su difusión y conocimiento por todo el mundo.

Todo el que visite Reichenberg conociendo el Esperanto, o simplemente con referencias esperantistas, hallará toda clase de facilidades en el Grupo Esperantista y de los señores A. Hubner, maestro, delegado local de la Unión Universal Esperantista, y G. Scheizo, ingeniero, delegado regional, director de la propaganda, y anunciándoles previamente la visita, tendrán dispuestos alojamiento y recibirán gratuitamente la carta de comprador, que da derecho al 50 por 100 de rebaja en los ferrocarriles del Estado.

Por tercera vez la antigua y bella ciudad comercial de Francfort va a celebrar su feria internacional del 3 al 11 de octubre, y en ella se propone demostrar que ha sabido aprovechar la experiencia de las anteriores para presentarla con toda perfección. La detallada y severa ordenación de expositores por secciones, permite al visitante y comprador orientarse rápidamente y marchar sin pérdida de tiempo al objeto de su preferencia.

La Oficina de la Feria examina cuidadosamente las adhesiones, rechazando las que no son verdaderamente útiles, y tiene como principal empeño el dar toda clase de facilidades a los visitantes para que puedan cómodamente visitar la feria instalada en 29 grandes construcciones y otras muchas complementarias.

El uso constante del idioma internacional Esperanto ha demostrado su imprescindible necesidad para todas las relaciones comerciales. La oficina esperantista instalada en la misma feria, proporciona gratuitamente toda clase de informes sobre pasaportes, billetes de ferrocarril, alojamientos, direcciones comerciales, etc., etc.

La ciudad de Francfort, muy digna siempre de visita por sus bellezas naturales y las atesoradas en Museos y galerías, procura atraer a los visitantes con grandes fiestas y distracciones, recibiendo con hospitalidad por nadie superada.

AYUNTAMIENTO

Una noia oficlosa

Las casas de Socorro

Como consecuencia de la visita girada por los señores concejales que constituyen la minoría sanitaria a las casas de Socorro, se celebró una reunión en el despacho de la Inspección de Sanidad, a la que asistieron además de dichos señores, los jefes de aquellos dispensarios.

En ella se trató ampliamente y con altura de punto de mira, de las reformas que el presente y con avances para el porvenir, respecto a las reformas estructurales que conviene introducir en aquellos establecimientos, ya que la ciencia moderna exige para ellos una arquitectura especial, así como también se trató de todo lo que afecta a la organización de servicios, particularmente los que se refieren a provisión y condiciones del material de cura (que es donde realmente se encuentran las deficiencias), toda vez que el servicio nada deja que desear, no tan solo por la probada pericia de aquellos técnicos, sino también por su altruismo y amor a la ciencia demostrado en cien ocasiones. Se trazaron, pues, líneas generales, y se acordó presentar las bases para un plan general de reformas, así que dejara algún día hacer constar que, a pesar de las deficiencias señaladas, nacidas del exiguísimo celo, nuestras casas de Socorro son superiores a la mayoría de las que existen en España, incluso de muchas de Madrid y Barcelona, y que la organización del cuerpo municipal de Sanidad de Valencia se ha tomado como modelo para su implantación en muchas capitales de España.

Ciación

El Alcalde ha citado para mañana a las doce a la persona que el pasado domingo realizó el acto heroico de arrojar al agua para salvar la vida de un niño que estuvo a punto de perecer ahogado.

Se propone el Sr. Coscollá felicitar cumplidamente al autor de acción tan loable.

El ferrocarril directo

Alarmado el señor Coscollá, por las noticias que publica la prensa acerca de la construcción de un ferrocarril por Tarancón, ha telegrafado al Gobierno, diciendo que Valencia no desea otro ferrocarril que no sea el directo.

También ha telegrafado al alcalde de Cuenca para que le informe acerca del particular.

Subastas

Se han declarado desiertas, por falta de licitador, las subastas celebradas en el Ayuntamiento para la construcción de alojamiento del trozo de la Granvía, comprendida entre las calles de Isabel la Católica y Pizarro, y alcantarillado y adoquinado de la calle de Gibraltar.

El oculista americano

Establecido en la calle Barcas, 2, en Valencia, ha dado la vista a más de trescientos ciegos desahuciados por la ciencia, en el espacio de 8 años que reside en esta capital. Tiene nombre y dirección de ellos a la disposición de los enfermos de ojos que lo deseen. Sus precios son módicos y da consultas gratis a los indigentes.

CONCURSO DE PREMIOS

PROTECCION A LA INFANCIA

Por real orden del ministerio de la Gobernación, de 20 de junio último, inserta en la "Gaceta" del 24 siguiente, se ha convocado al noveno Concurso de premios por actos de protección a la infancia, con arreglo a las bases acordadas por el Consejo Superior.

He aquí una sucinta relación de las recompensas que se han de otorgar según dicha disposición:

Base 1.º Un premio de 1.000 pesetas y diploma de mérito al autor de la Memoria que mejor desarrolle el tema "Los Sanatorios marítimos para niños escrofulosos y el doctor Tolosa Latour".

Base 2.º Cinco premios de 200 pesetas cada uno y diploma de mérito a los médicos marítimos que se hubiesen distinguido por sus trabajos en favor de las madres y de sus niños en las localidades de su residencia. A las solicitudes acompañarán Memorias breves enumerando los que hubiesen realizado, y proponiendo medios prácticos dentro de las condiciones de cada localidad para mejorar la suerte de las madres y de los niños.

Base 3.º Esta comprende varias categorías, a saber:

A) Cinco premios de 200 pesetas cada uno a las madres que mejor hayan criado a dos gemelos en lactancia artificial o mixta.

B) Cuatro premios de 100 pesetas cada uno a las que mejor hayan criado un solo niño en lactancia materna.

C) Tres premios de 100 pesetas cada uno a las que mejor hayan criado un niño en lactancia artificial.

D) Tres premios de 100 pesetas cada uno a las que mejor hayan criado a otro niño en lactancia mixta.

Estos niños no tendrán menos de un año, ni más de dos, y se acompañarán, por las madres que opten a estos premios, retratos de los niños y antecedentes históricos que certificarán los médicos de las Instituciones de Puericultura que hayan vigilado su lactancia.

Base 4.º También comprende varias categorías.

A) Un premio de 500 pesetas, diploma de mérito y 200 ejemplares de la obra que se imprima, para el maestro o maestra actualmente en ejercicio, en escuela privada o pública, que sea autor de la mejor cartilla pedagógica, en la que se estudien los medios más eficaces para difundir la educación y desterrar el analfabetismo, así como para divulgar los principios de la moral, los preceptos de la higiene y las normas de la educación física, en relación con la vida individual, familiar y social pública.

B) Cinco premios de 200 pesetas cada uno y diploma de mérito para los maestros o maestras de escuela nacional o privada, que, después de cumplir con todo lo que hoy es preceptivo en la escuela pública, hayan realizado, fuera de esta

labor social por sí y con el concurso de las clases acomodadas, en orden al mejoramiento moral de las desvalidas, creando cooperativas, organizando Patronatos, Cajas de previsión y ahorro, escuelas de aprendizaje, etc., etc.

C) Dos premios de 250 pesetas cada uno y diploma de mérito que el Consejo Superior adjudicará con carácter oportunísimo en cualquier momento que durante el año, tenga "conocimiento justificado" de haberse realizado actos meritorios que hagan procedente tal distinción.

Base 5.º Diez premios de 100 pesetas cada uno a otros tantos matrimonios obreros necesitados, con más de seis hijos menores de 14 años, que demuestren conservar con mayor celo y moralidad la vida de éstos o hayan recogido y prohibido niños huérfanos o abandonados, facilitándoles instrucción y alimento. A esta base podrán concurrir las viudas que se hallen en las condiciones indicadas.

Base 6.º Seis premios de 200 pesetas cada uno, diploma de mérito y una insignia de "Pro Infancia" a las personas que hayan salvado la vida de algún niño, con riesgo de la propia. No se admitirán solicitudes suscritas por los interesados.

Base 7.º El Consejo Superior, a propuesta de las Juntas o por iniciativa propia, previas las comprobaciones debidas, podrá otorgar diplomas de honor a fundadores de Instituciones benéficas que funcionen con éxito, referentes a los diversos puntos que abarca la ley de Protección a la Infancia vigente en los artículos 36, 37, 38, 39 y 40 del real decreto de 24 de febrero de 1908.

Las respectivas solicitudes y propuestas habrán de elevarse al Consejo Superior antes del día 31 de octubre próximo, y se admitirán en las oficinas de la Junta provincial de Protección a la Infancia de Valencia, calle del Conde de Trénon, número 9, entresuelo, derecha, hasta el día 20 de dicho mes, de diez a una, con objeto de que puedan ser informadas por dicha Junta, aquellas solicitudes que requieran dicho requisito para ser admitidas al Concurso.

No podrán tomar parte en éste, los que hubiesen obtenido premios en mérito en Concursos anteriores; los hechos o actos realizados por los solicitantes, lo han de haber sido en un plazo que no exceda de los últimos tres años. En las oficinas de la Junta provincial de Protección a la Infancia se facilitarán a los que lo deseen cuantos antecedentes demanden respecto de este Concurso, sin perjuicio de la conveniencia de que los interesados puedan consultar la real orden de 20 de junio último, inserta en la "Gaceta" de 24 del propio mes, que es la que contiene con mayores detalles las bases de este Concurso, y en el "Boletín Oficial" del día 3 de julio último.

NOTICIAS LOCALES

Nuestro colega "El Noroeste", diario que se publica en la Coruña, inserta en su fondo el artículo "Hacia la liberación de Asturias", que publicamos el día 9 de los corrientes, firmado por nuestro particular amigo señor Cebrán Ibor.

Caso es este que vemos repetido con frecuencia, en éste y otros periódicos, lo que nos congratula por ser una manifestación convincente de que nuestra prosa merece ser acogida cariñosamente por nuestros hermanos de más allá de la meseta castellana, no obstante las recientes y ligeras apreciaciones de cierto espíritu de discordia.

El Gobernador, en la visita que hoy le hemos hecho, nos ha dicho lo siguiente:

"El alcalde de Requena me telegrafía diciendo que en aquella población no hay existencia de harinas más que para dos días, según le dicen los honreros.

Le he contestado que los almacenes y fabricantes de la capital le darán la que necesite, a precio de tasa.

Por ahora no hay que temer que escasee el pan ni en Valencia ni en los pueblos de la provincia.

Aquí en mi despacho se ha reunido esta mañana la Junta administrativa de las obras de la Casa de Correos.

Nos hemos ocupado de la aprobación de cuentas.

Esta mañana se ha reunido la ponencia para coordinar el régimen de harinas, con sujeción a las últimas disposiciones.

Este trabajo quedará probablemente terminado mañana."

tormenta ni a mejorar el estado del tiempo.

El día no ha sido tan caluroso como el de ayer, marcando el termómetro a la una de la tarde de 24º a 26º, por término medio.

La presión barométrica es de 760 milímetros, y la humedad relativa de 72%, dominando brisa del Noroeste.

Hemos hablado con caracterizados comerciantes, exportadores e importadores, acerca del nuevo servicio planteado por la Compañía Transmediterránea, que mensual y fijamente unirá los puertos de Santiago de Cuba, Cienfuegos, Habana, Nueva York y Valencia. Los que se dedican a este comercio dicen que era éste un servicio preciso, necesario, que contribuirá enormemente a acrecentar el comercio español con la Gran Antilla y América del Norte, comercio que quedó muy resentido, casi anulado, a raíz de la guerra, y que nuestros comerciantes deben fomentar para conseguir en Cuba que los productos españoles ocupen uno de los primeros lugares en aquel mercado.

La Compañía Transmediterránea, además del servicio mensual que tiene establecido directo para Nueva York, y que prestan dos hermosos buques, el "Romeu" y el "Escolano", inaugura el 23 del actual este otro servicio, del que nos ocupamos, con los puertos de Santiago de Cuba, Cienfuegos, Habana y Nueva York, destinando a esta ruta el nuevo buque "Guillem Sorolla", acondicionado con todos los adelantos modernos para el mejor transporte de mercancías.

Indudablemente, este acuerdo de la Transmediterránea estableciendo la nueva línea, será un éxito, a juzgar por nuestras noticias, y una garantía para quienes estén en relaciones comerciales con América del Norte y Cuba, ya que fijamente saben las fechas en que podrán enviar sus mercaderías y recibir las que desde aque los puertos se les remitan.

Talleres tipográficos de "La Correspondencia" de Valencia.

Libros - Folletos
Periódicos - Revistas - Tarjetas
Membretes

Talones - Facturas - Prospectos
Muestrarios - Carteles - Circulares

Fotografado - Bicolor - Tricomía

L'IDIOMA VALENCIÀ A LES ESCOLES

Carles Salvador
Mestre de Benassal (Castelló)

De venta a las librerías, kioscos, a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA y al autor.

Precio: 15 céntims.

GERENTES y DIRECTORES:

Para los meses de agosto y septiembre existen en el REINA VICTORIA HOTEL abonos especiales de diez almuerzos. Pedir informes a la dirección.

Banco Hispano Americano

Capital: CIENTO MILLONES DE PESETAS

PLAZA RODRIGO BOTET, 1. CASA CENTRAL: MADRID.

Sucursales y agencias

Alcoy, Antequera, Alicante, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Cartagena, Coruña, Ejea de los Caballeros, Córdoba, Granada, Játiva, Huelva, Logroño, Málaga, Murcia, Palma de Mallorca, Pamplona, Ronda, Sevilla, Tarrasa, Valdepeñas, Valladolid, Vigo, Villafraanca del Panadés y Zaragoza.

Este Banco ofrece al público cuantas facilidades pueda desear para las siguientes operaciones:

Compra y venta en las Bolsas españolas y extranjeras de toda clase de valores públicos y valores industriales. Cobro y descuento de cupones sobre todas las plazas de España y del extranjero. Compra y venta de toda clase de monedas y billetes de Banco extranjeros. Préstamos y créditos con garantía de valores, giros, cheques nominativos, cartas de crédito y órdenes telegráficas de pago sobre todas las plazas nacionales y extranjeras. Custodia de títulos y valores. Apertura de cuentas corrientes y de depósito en pesetas y moneda extranjera. Anticipos sobre conocimientos de embarque y sobre mercaderías, y todas las demás operaciones propias de esta clase de establecimientos, así como cuantas tiendan a facilitar las relaciones mercantiles de nuestra nación con las de América latina.

Aperturas de cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras a los tipos de interés que se estipulen en cada caso.

ESTE BANCO FACILITA ANTICIPOS SOBRE LOS WARRANTS. EXPEDIDOS por los DOCKS COMERCIALES DE VALENCIA (C. A.)

El presidente de la Sociedad Industrial Arrocería ha telegrafiado al ministro de Hacienda, llamando su atención acerca del real decreto de 10 del corriente, que ordena el pago en oro de los derechos de Aduanas.

Dice que con ello se alteran los precios de las subsistencias en los artículos de importación y se dificulta la exportación del arroz, privando del 50 por 100 que se deja de la cantidad exportada, para darlo a precio de tasa a la clase proletaria, ya que el precio a que se paga el grano en los mercados extranjeros no basta para abonar las 20 pesetas de derechos y las 450 por el cambio en oro.

Pide una aclaración al real decreto mencionado en el sentido de que los derechos de exportación del arroz se paguen en pesetas.

PLAZA DE TOROS
Hoy miércoles, a las 9'45 noche, LAS ESTRELLAS, LA COCINA y LA PATRIA CHICA.

El miércoles 25 del corriente se reunirán en el Seminario los tribunales de Sínodo para renovar las licencias generales y de predicación a los sacerdotes que lo hayan solicitado.

En los pocos días que durante la pasada Feria permaneció en Valencia nuestro ilustre paisano el gran escultor Mariano Benlliure, modeló en la clase de escultura de la Real Academia de San Carlos el busto de su hermano, el eminente pintor José Benlliure, y el del director del Museo provincial de Bellas Artes, Luis Tramoyeres Blasco.

Estos bustos, que, como todas las obras de Mariano Benlliure, son verdaderamente notables, han sido vaciados por el escultor Rafael Rubio, y se han remitido a Madrid, para modelar en mármol el primero, y fundir en bronce el de Tramoyeres.

Ambas obras del inimitable Benlliure serán colocadas en la sala que está construyéndose en nuestro Museo, dedicada especialmente a la Exposición de modelos y trabajos del gran artista valenciano.

BALNEARIO DE SANTO TOMÁS—Manantial de aguas sulfurosas, junto a la iglesia del Grao.

TRANSPORTES POR AUTOCAMIONES—Garage Victoria.

Movimiento de viajeros: Los trenes expreso y correo de Madrid han llegado con una hora de retraso, respectivamente.

PLAZA DE TOROS
Hoy miércoles, a las 9'45 noche, LAS ESTRELLAS, LA COCINA y LA PATRIA CHICA.

¿Queréis no toser más? Probad una sola vez las **PASTILLAS DE SAN BLAS** y os convencereis de su eficacia. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

Ha circulado hoy la noticia de que el delegado de Hacienda don Francisco Zambalamberti había sido trasladado a Castellón.

Sin negar ni afirmar la exactitud de la noticia, solo podemos decir que ni el interesado ni en las oficinas de la delegación se tiene noticia alguna del traslado.

Yoghurt y Kefir. Paz, 18. Elaboración diaria. Servicio a domicilio.

Urbereza de Uvilla (Vizcaya)—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fidase Memoria y guías. Se remiten gratis. Médico director, don Cipriano Alonso Díaz.

El Gobernador ha recibido hoy una real orden de Fomento, disponiendo, por acuerdo de la Dirección general de Obras públicas, que los ayuntamientos publiquen los correspondientes anuncios referentes a la cesión del ferrocarril directo Madrid-Valencia a don Isidro Pedraza.

El Mata-Tenías del Dr. Greus es el único medicamento eficaz que mata y expulsa a la Tenia o Solitaria a las dos horas de haberlo tomado.

El Gobernador ha autorizado hoy la exportación de 39.700 kilos de arroz blanco a diferentes poblaciones del interior.

Camiones Berliet, nuevos. Entrega acto. Económicos. Garage Victoria.

En la Caja de la Diputación provincial se han recaudado hoy las siguientes cantidades por contingente:

Del ayuntamiento de Dos Aguas, 398'40 pesetas, y Castellón de Rugat, 395.

Las señoras tienen un medio fácil y económico para corregir y evitar los molestos dolores del período. El Sello "ZEA", que está a la venta en farmacias y droguerías de importancia, llena este cometido sin perjudicar al organismo.

Camiones Berliet, nuevos. Entrega acto. Económicos. Garage Victoria.

OBRERAS

Congreso
La Federación Levantina de agricultores y similares ha convocado a todas las Sociedades de obreros del campo al Congreso que se celebrará el viernes 20 del corriente, en el teatro del Liceo, de Alberique.

TRIBUNALES

A mal tiempo...
El tiempo tormentoso que amenazaba esta mañana con lluvias y truenos, ha sido sin duda motivo para que los procesados citados hoy a juicio oral no asistieran a la Audiencia, viéndose precipitada la Sala a suspender los señalamientos.

Estos eran tres y los procesados José Blasco Miró, Domingo Vidal Vinola y José María Soldevila Cabanes, los dos primeros por estafa y el último por amenazas.

La defensa de ellos estaba confiada a los letrados señores Durrís Palop (don Ezequiel) y Guillem (don Bartolomé).

RELIGIOSAS

Cultos para mañana: En la Compañía, misa de Comunión a las siete para los devotos de San José.

En San Agustín, Santo Tomás, San Esteban, Pilar, Santos Juanes, San Andrés y San Martín, continúan los novenarios a la Asunción de la Santísima Virgen.

En el Milagro, misa de descubrir a las cinco y media, y a las siete la cantada con música, y por la tarde a las cinco y media novenario a la titular, como los anteriores días, y solemne reserva.

En el convento de San Cristóbal, a las seis de la tarde novenario a la Asunción de la Santísima Virgen con sermón.

En San Carlos, tendrán las Marias del Sagrario a las ocho la misa de Comunión con órgano y cánticos.

En San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, y en la Real Capilla, a las siete y media, misas de Comunión para las Jueves Eucarísticos, y a las seis de la tarde Hora Santa.

En el Patriarca, misa solemne a las nueve con exposición, ofrecimiento de ramos, horas canónicas y reserva, y por la tarde a las cuatro vísperas y completas con exposición y música.

En los conventos de la Encarnación, Corpus Christi y Santa Ursula, a las cinco de la tarde ejercicio de Hora a Jesús Sacramentado.

En los conventos de la Zaidia y de la Presentación cantarán las religiosas por la tarde solemnes vísperas y completas a su fundador San Bernardo.

El gran estafador

Probablemente hoy le será levantada la incomunicación a Juan Villalba o Pedro Camacho Navarro, o como se llame, el gran estafador preso en la Carcel Modelo.

Como realmente no se sabe quién es y parece que tiene gran interés en que no lo averigüe la justicia, pues según manifestó cuando le detuvieron, el archivo de la parroquia de Madrid donde fue bautizado desapareció por un incendio, y cada vez que se le interroga da nombre distinto, ha de costar gran trabajo conocer sus antecedentes penales.

Lo que si se sospecha es que el fulano era socio del grabador del ministerio de Marina Juan Villalba, éste falsificaba los documentos y el fulano los colocaba, estando en funciones esta sociedad ha hecho mucho tiempo.

Afirma estas sospechas el que Villalba se dio a la fuga apenas tuvo noticia de la detención de su compañero; de donde resulta que el que realmente ha prestado el servicio, descubriendo tan peligrosa sociedad es el juzgado del Mercado, de Valencia.

Cada día se descubren nuevos documentos falsificados. A los que indicamos ayer, hemos de añadir hoy unos poderes hechos a favor de Pedro Camacho, por una señora vecina de Mora de Rubielos, para retirar y vender ciertos créditos del Estado.

La escritura está perfectamente falsificada, no careciendo de ningún requisito legal, y las firmas parecen auténticas... a pesar de que la poderdante ha hecho ya mucho tiempo que murió.

Es posible que hoy se libren nuevos exhortos.

La Correspondencia de Valencia

Precio del ejemplar 10 céntimos

SUCESOS

Rasgo heroico
En la riba del muelle de nuestro puerto, llamada del Rincón, estaban pescando ayer tarde tres niños, y uno de ellos, de ocho a diez años de edad, cayó al agua, donde hubiera perecido ahogado sin el oportuno auxilio que le prestó Carlos Manuel Abad, natural del Grao.

Este joven, en cuanto se apercibió de lo que ocurría, se arrojó al mar, y con gran exposición de su vida, sacó a flote al niño, que ya se hallaba en el fondo, y con ayuda de una faja que le tendieron desde la riba, se mantuvo hasta que llegó un bote en su auxilio.

El valiente joven fué muy felicitado, así como el niño, que merced al heroico comportamiento de Carlos Manuel Abad, logró salvar su vida.

Desgracia
Ha ingresado en el Hospital María Cruz Ramos, de 71 años, que ha caído en su casa, calle de las Comedias, número 21, fracturándose el cuello del fémur izquierdo.

La Policía
La Policía ha detenido y puesto a disposición del juzgado de San Vicente a Rodolfo Peñas Morán, que ocupaba un vehículo, del que fué sustraída una maleta el 13 del actual.

Y fué denunciado al juzgado municipal a Bernardo Simón Rubio y Amparo Brull Durá, por riña.

Claridad entre las sombras del jardín. A la derecha, en las cuadradas, donde aun brillaban las luces, oíanse las voces de los criados, el relinchar de los caballos y el ruido de las cadenas que los tenían sujetos a sus pesetras.

Alberto contemplaba desde la ventana todas aquellas muestras de su espléndida existencia, y al considerar que a todo había de renunciar, un suspiro se escapó de su pecho.

—Es preciso, no queda otro remedio que desprenderse de todas estas grandezas, y solo por Clara sien to perderlas! Yo había soñado para ella una vida de esplendores y de comodidad, una de esas vidas imposibles sin una fortuna inmensa.

Sonaron las doce en el reloj de Santa Clotilde, cuyas torres podían distinguirse desde aquel punto con solo inclinar un poco el cuerpo hacia fuera. Alberto sintió un escalofrío, y cerrando la ventana fué a sentarse junto a la chimenea, cuyo fuego arañó; con la esperanza de dar tregua a sus preocupaciones, tomó un periódico de la noche, precisamente el que daba cuenta del crimen de La Junquera; pero le fué imposible leer, porque sus ojos no distinguían las letras, y la imagen de Clara no se apartaba de su imaginación.

Entonces pensó en escribir a ésta, se dirigió a la mesa y empezó.

Neutrácido Español

Por su original composición, su preparación científica y su eficacia insuperable, ha sido premiado por el eminente JURADO DE LA PRIMERA EXPOSICION NACIONAL DE MEDICINA E HIGIENE Primer Certamen a que ha concurrido.

Exento en absoluto de calmantes, bicarbonatos y bismutos, vence permanentemente todas las enfermedades del ESTOMAGO :: HIGADO E INTESTINOS

FRASCO, 6 PESETAS; FRASCO DOBLE (medio litro), 10 PESETAS

Concesionario exclusivo: JOSE MARIN GALAN, SEVILLA :: De venta en Valencia: A. GAMIR y buenas farmacias y droguerías

Robo
Don Antonio Jiménez García ha dado cuenta al juzgado de instrucción de que en una barraqueta le entregó a la bañera Carmen Alabau Carls un bolsillo de plata que contenía 1.100 pesetas en billetes, y al reclamarlo contestó que se lo habían sacado del arcón donde lo tenía guardado.

Han sido detenidos Josefa Escobar Alabau y Enrique Estarlich Correll.

Tala
En los montes de Chera han hecho una tala de 84 pines.

La Guardia civil ha detenido a un vecino de Gestalgar, llamado Gregorio Herráez, quien, convicto y confeso, ha sido entregado al juzgado.

Hurtos
Un sujeto llamado Agustín Vayá Rivero le ha hurtado, en Carcagente, un reloj y 9'15 pesetas a Enrique Cuenca Garriguez, del chaleco que tenía colgado de un árbol.

La benemérita lo ha detenido.

La Guardia civil de Gullera ha sorprendido a Agustín Oliver Calatayud y Joaquín Ferrer Villari hurtando higos al por mayor de un huerto de don Joaquín Martí Boro.

Han sido entregados al juzgado.

Amenazas
Un sujeto llamado Bautista Morales Esteve, de 43 años, vecino de Algenes, se presentó en casa de su hermano Carmelo, calle de la Libertad, número 17, en dicho pueblo, navaja en mano, amenazándole y disponiéndose a matarlo.

Intervino la Guardia civil, deteniendo a Bautista y encerrándolo en la carcel.

Salvajada
Celebrábase ayer en Cofrentes una fiesta popular, y cuando la procesión recorría las calles, un mozalbete de 17 años, llamado Saturnino Navarro García, tuvo la ocurrencia de hacer disparos con una pistola del 15.

Una de las balas se le clavó en la espalda a José Mora Landete, de 48 años, produciéndole una herida grave.

El joven fué detenido y encarcelado.

EDITORIAL VALENCIANA

GRAMÁTICA VALENCIANA

DE B. ORTÍN BENEDITO

PREU: 40 CÉNTIMS

EN TOTES LES LLIBRERIES

—Yo? Yo, caballero!
—Sí, vos!

Alberto, arrancado de modo tan brusco a sus tristes ensueños, parecía no entender bien lo que pasaba, y se preguntó:

—¿Estoy despierto? ¿No soy víctima de una horrosa pesadilla?
Pasó una mirada estúpida por todos aquellos hombres, que le eran completamente desconocidos, y detrás de los cuales se ocultaba el padre Tabaret.

—He aquí el mandamiento judicial—repuso el comisario, presentando un papel.
Alberto leyó maquinalmente, y exclamó:

—¿Claudina asesinada!
En voz baja, pero que pudiese ser oída por los circunstantes, añadió:

—¿Estoy perdido!
Mientras el comisario de policía procedía a un interrogatorio preliminar para redactar el oportuno acta, los hombres que le seguían practicaban un escrupuloso registro, bajo las inmediatas órdenes del padre Tabaret, que era el encargado de aquellas investigaciones.

Este le hacía abrir armarios, examinar cuidadosamente los muebles y hasta las paredes; recogieron así una porción de objetos del vizconde, títulos, manuscritos, una correspondencia bastante voluminosa, y con gran satisfacción del padre Tabaret, se encontraron algunos objetos, que fueron así descritos en el acta:

A las dos de esta tarde, en la plaza de Cajeros, han chocado un tranvía y una galera, sufriendo ésta algunos desperfectos.

No han ocurrido desgracias. Los municipales han tomado nota para denunciar el hecho al juzgado municipal.

Varios accidentes
En la casa de Socorro del Museo han sido atendidos esta tarde: Milagro Hernández, de 15 años, que con agua hirviendo se había quemado la pierna y pie derechos; Amparo Carbonell, de seis, que con un cuchillo se produjo una herida en la mano izquierda; Pasetal Belver, de 58, de una herida infectada en la palma de la mano derecha, producida con un arado, y Salvador Sermeget, de 43, de una herida en la mano izquierda.

La Correspondencia de Valencia
se vende en los siguientes puntos:

EN MADRID
Empresa Valenciana, calle de Pozo.

Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos.

Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña.

EN BARCELONA
Kiosco Soissona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real.

Don Salvador Sanz, Kiosco Barcelonés.

Don Manuel Artis, Kiosco del Liceo.

EN ALBACETE
Kiosco de Miridio Moreno, Paseo de Alfonso XII.

Llame usted al teléfono 949

si necesita accesorios para su máquina de escribir, y le serán servidos rápidamente por el

TRUST MECANOGRÁFICO, Paz, 17

PASARA ANTE VOSOTROS

RASPUTIN

Y AL FIN CAERA ENTRE NIEVE SOBRE EL SURCO ROJO QUE EL ABRIÓ...

MAÑANA: ESTRENO: LIRICO

Corporaciones

Se convoca a junta general de propietarios de tierras arrojales de las partidas de Moncofa, Palmella, Racó, Morelló, Ullal, Fleixinera y Costera de este término, para el domingo día 22 de los corrientes, a las diez horas, en esta casa capitular, al objeto de resolver respecto al embalse de dichas partidas para constituir coto de tiradas de aves acuáticas en el año actual y acordar sobre los demás asuntos expresados en el artículo 4.º del Reglamento del expresado coto.

Si por falta de mayoría no tuviese efecto la expresada reunión, se celebrará otra por segunda convocatoria el domingo siguiente 29 de dicho mes, en los mismos sitio y hora, y en ella se tomará acuerdo, cualquiera que sea el número de concurrentes.

Albalat de la Ribera 16 de agosto 1920.—El Alcalde, José Mulet.

DOLORINA

EL MEJOR PARA EL DOLOR DE CABEZA

DOSES: 20 Centimos

CARTELERA

Funciones para hoy
TEATRO LIRICO.—Sesión única de cinco de tarde a 12'30 noche: «Lastre humano».

PLAZA DE TOROS.—Por la noche a las 9'45: Las estrellas, La cocina y La patria chica.

TEATRO SERRANO.—Por la noche a las 10: Los amigos del alca. Gran Fiesta Regional por la Rondalla Valenciana.

CINE MODERNO.—Sesión única de cinematografía, desde las 4'30 tarde a 12'30 noche. Estreno del séptimo y octavo episodios de «El mensajero de la muerte».

Funciones para mañana
CINE MODERNO.—Sesión única de cinematografía, desde las 4'30 tarde a 12'30 noche. Séptimo y octavo episodios de «El mensajero de la muerte».

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA—San Luis Obispo de Tolosa (cuyo cuerpo se venera en el convento de San Juan, con rito de mayordomía blanca, y conmemoración de la octava de la Asunción).

CUARENTA HORAS—Concluyen en la Real Capilla del Milagro. Se descubre a las cinco y media de la mañana y se canta la Misa.

ADORACION NOCTURNA—San Isidro Cortes de María.—Nuestra Señora de la Salud, en Santo Tomás.

EL MEJOR CAFE YAUCO SELECTO
lo vende Sixto Ayora, San Vicente, tel. n.º 174.

Dr. BARONA
Especialista en garganta, nariz y oídos. Consulta, de 9 a 12 y de 6 a 8.

Bar BOMBILLA
34, Ribera, 34
Grandes reformas y ensancha del local. 12 elegantes confortables. Ventilación eléctrica. Concierto de 4 a 8 y de 10 a 1. Vinos, licores y refrescos de todas marcas, a precios corrientes.

Centro Clínico
Medicina y Cirugía en general. Especialidad en las enfermedades del aparato respiratorio, nariz y oídos, de ambos sexos.—Aplicación de la electricidad médica.—Consultas: once a una.

Don Juan de Austria, 3, pr.
SALON DE MODA
Hoy el gran día de la temporada. El día y octavo episodios de «El mensajero de la muerte».

Completarán sesión otras novedades. Viernes nuevos episodios: 3.º y 4.º.

Teatro Lirico
LASTRE HUMANO, 4 actos
(Las más prodigiosas aventuras. Ultimo día de proyección.)
Estreno de «El estropeado carpintero».

Mañana se estrenará **RASPUTIN**.

GRAN MUSIC-HALL
El local más ventilado del natural y artificial.

Espectáculo modernísimo al estilo de los de la Grande Tabarne de París

Concurrirá diariamente numerosos y bellísimos números.

Todos los días grandes tabarín.—Aperitif, souper, etc.

Orquesta Triganes y pleno de nubrio. Servicio esmerado a la carta. Cada por consumación.

FOLLETIN 33

PROPIETARIO RAMON SOPENA EDITOR EMILIO GABORIAU

El proceso Lerouge

Desde aquel instante uno solo era el objeto de sus pensamientos. ¿Quién se defendía a mirar a derecha o izquierda del camino, cuando al final de éste se distinguía una recompensa tan ardentemente deseada? Habíase jurado no tener otra esperanza que Clara; y aunque su padre se oponía a este matrimonio, no desconfiaba de la victoria. Por fin, al cabo de tres años de perseverancia, el conde había consentido, y entonces, cuando la felicidad le sonreía, cuando no tenía ya más que extender la mano para tomarla, llegó Rafael, implacable como la fatalidad, presentándole aquellas malditas cartas.

Hacia Clara, pues, volaba el pensamiento del joven cuando salió de la habitación del conde de Commarin y subía con lentitud la escalera que conducía a su departamento. ¿Qué haría la joven a aquella hora? Pensar, seguramente, en él, porque sabía que aquella noche, o a más tardar al día siguiente, tendría el jo-

ven con su padre una explicación de cisiva. Debía, pues, pensar en él, y rezar.

Alberto se sentía anonadado; su cabeza parecía dominada por horrible pesadilla, y como se hallaba realmente indispuesto, llamó y pidió una taza de té.

—El señor vizconde—le dijo su ayuda de cámara—ha hecho mal en no permitir que se envíe a buscar al médico! Yo hubiera debido desobedecer sus órdenes.

—Es inútil—murmuró el joven—el médico no puede curar mi mal. El ayuda de cámara hizo ademán de retirarse, pero Alberto le contuvo.

—Lubin—le dijo,—que nadie sepa que estoy enfermo; esto no será nada; si me sintiera peor, llamará.

En aquel momento hubiera sido para él un suplicio tener que hablar con alguien. Ansiaba silencio para recogerse en sí mismo. Después de tan terribles emociones sentía inútil que tratase de dormir; abrió, pues, una de las ventanas de la biblioteca, y se reclinó en el alféizar.

La noche era hermosa; la luna magnífica, y el jardín del palacio, contemplado a aquella luz llena de poesía, adquiría proporciones gigantescas. Los árboles iban a perderse en las nubes; las canastillas de flores formaban curiosos dibujos, en la arena, y los viales, cuidadosamente conservados, destacaban con pálida

claridad entre las sombras del jardín.

A la derecha, en las cuadradas, donde aun brillaban las luces, oíanse las voces de los criados, el relinchar de los caballos y el ruido de las cadenas que los tenían sujetos a sus pesetras.

Alberto contemplaba desde la ventana todas aquellas muestras de su espléndida existencia, y al considerar que a todo había de renunciar, un suspiro se escapó de su pecho.

—Es preciso, no queda otro remedio que desprenderse de todas estas grandezas, y solo por Clara sien to perderlas! Yo había soñado para ella una vida de esplendores y de comodidad, una de esas vidas imposibles sin una fortuna inmensa.

Sonaron las doce en el reloj de Santa Clotilde, cuyas torres podían distinguirse desde aquel punto con solo inclinar un poco el cuerpo hacia fuera. Alberto sintió un escalofrío, y cerrando la ventana fué a sentarse junto a la chimenea, cuyo fuego arañó; con la esperanza de dar tregua a sus preocupaciones, tomó un periódico de la noche, precisamente el que daba cuenta del crimen de La Junquera; pero le fué imposible leer, porque sus ojos no distinguían las letras, y la imagen de Clara no se apartaba de su imaginación.

Entonces pensó en escribir a ésta, se dirigió a la mesa y empezó.

—Yo? Yo, caballero!
—Sí, vos!

Alberto, arrancado de modo tan brusco a sus tristes ensueños, parecía no entender bien lo que pasaba, y se preguntó:

—¿Estoy despierto? ¿No soy víctima de una horrosa pesadilla?
Pasó una mirada estúpida por todos aquellos hombres, que le eran completamente desconocidos, y detrás de los cuales se ocultaba el padre Tabaret.

—He aquí el mandamiento judicial—repuso el comisario, presentando un papel.
Alberto leyó maquinalmente, y exclamó:

—¿Claudina asesinada!
En voz baja, pero que pudiese ser oída por los circunstantes, añadió:

—¿Estoy perdido!
Mientras el comisario de policía procedía a un interrogatorio preliminar para redactar el oportuno acta, los hombres que le seguían practicaban un escrupuloso registro, bajo las inmediatas órdenes del padre Tabaret, que era el encargado de aquellas investigaciones.

Este le hacía abrir armarios, examinar cuidadosamente los muebles y hasta las paredes; recogieron así una porción de objetos del vizconde, títulos, manuscritos, una correspondencia bastante voluminosa, y con gran satisfacción del padre Tabaret, se encontraron algunos objetos, que fueron así descritos en el acta:

A las dos de esta tarde, en la plaza de Cajeros, han chocado un tranvía y una galera, sufriendo ésta algunos desperfectos.

No han ocurrido desgracias. Los municipales han tomado nota para denunciar el hecho al juzgado municipal.

Varios accidentes
En la casa de Socorro del Museo han sido atendidos esta tarde: Milagro Hernández, de 15 años, que con agua hirviendo se había quemado la pierna y pie derechos; Amparo Carbonell, de seis, que con un cuchillo se produjo una herida en la mano izquierda; Pasetal Belver, de 58, de una herida infectada en la palma de la mano derecha, producida con un arado, y Salvador Sermeget, de 43, de una herida en la mano izquierda.

La Correspondencia de Valencia
se vende en los siguientes puntos:

EN MADRID
Empresa Valenciana, calle de Pozo.

Don Paulino Luján, calle de Alcalá, esquina a la de Peligros, kiosco de periódicos.

Don Vicente Alvarez, Puerta del Sol, 1, café de la Montaña.

EN BARCELONA
Kiosco Soissona, Rambla del Centro, frente a la plaza Real.

A las dos de esta tarde, en la plaza de Cajeros, han chocado un tranvía y una galera, su

TELEGRAFO Y TELEFONO

Información nacional

MADRID 18, 5'50.
Trágico suceso

En el tren mixto de la línea de Andalucía viajaban los hermanos Carlos y Amadeo Silvera, Beltrani, de nacionalidad italiana. Carlos conducía a su hermano a un manicomio para su curación. Al llegar el tren al kilómetro 119 oyeron varias detonaciones en el departamento de segunda clase que ocupaban dichos viajeros. Funcionaron los timbres de alarma y el tren se detuvo; penetró en el vagón la pareja de guardias civiles de la escolta, encontrando a los dos hermanos moribundos; uno de ellos falleció en el acto; el otro vivió unos 15 minutos, sin que pudiera declarar.

Parece que Amadeo sufrió un ataque de locura y agredió a su hermano y éste se defendió a tiros, suicidándose al ver gravemente herido a Amadeo. El suceso impresionó tristemente a los viajeros.

Acaparador a la cárcel
En el barrio del Pacífico ha sido conducido a la cárcel un industrial, acusado de acaparar aceite de tasa. La disposición del juez fue bien recibida por el vecindario.

Incendio
Esta madrugada se declaró un incendio en la casa número 74 y 76 de la calle de Fuencarral, propiedad de don Juan Leiva.

Comenzó el fuego en la portería, iniciado por un contacto eléctrico. En las plantas bajas hay instaladas una droguería y una tienda de ultramarinos.

Los vecinos del piso principal, que son oficiales del Ejército, advirtieron el fuego y dieron la señal de alarma, haciendo varios disparos desde el balcón. El sereno dio aviso al parque de bomberos. El fuego adquirió grandes proporciones, encaminando los bomberos sus esfuerzos a aislarlo.

El dueño de la línea y los cuatro militares del piso principal se pusieron en salvo. El señor Leiva, en la precipitación de la huida, cayó al suelo y se fracturó un brazo. Los demás inquilinos se hallaban ausentes de Madrid.

En la droguería no había nadie y se accedió a entrar la puerta por sí se produjeron explosiones.

En Gobernación
El subsecretario manifestó esta madrugada a los periodistas que no ocurría novedad en la Península.

Modificación del Consejo Supremo de Guerra y Marina
Las modificaciones introducidas en este organismo son las siguientes: "El Consejo se compondrá de un presidente, 16 consejeros y dos fiscales. El presidente será un capitán general del Ejército o un teniente general.

Los consejeros serán un teniente general, el almirante, seis generales de división, dos vicealmirantes, cuatro togados del cuerpo Jurídico-militar y otros del cuerpo Jurídico de la Armada; un fiscal militar, general de división, y un fiscal togado de igual categoría del cuerpo Jurídico-militar.

El Gobierno, en caso de necesidad, por servicio, podrá nombrar para reemplazar al almirante a un vicealmirante, y un general de división para substituir a un teniente general."

Miguel Moya se halla grave
Un telegrama de Fuenterrabía comunica que don Miguel Moya se halla gravemente enfermo, hasta el extremo de temerse que fallezca de un momento a otro.

MADRID 18, 15'15.
La "Caceta"
Inserta el diario oficial, un decreto disponiendo que el director general de Comunicaciones proceda a practicar una minuciosa revisión del reglamento sobre el servicio de teléfonos.

En la Presidencia
El señor Canals nos manifestó a los periodistas que carecía de noticias. Dijo que ignoraba si el señor Dato saldría esta noche o mañana para Madrid.

Polémica periodística
Se ha reanudado en términos de gran violencia la polémica periodística suscitada entre "El Sol", "La Voz" y "A B C". Se asegura que hay varias cuestiones personales pendientes entre algunos redactores de los tres periódicos. En los centros periodísticos es ob-

MADRID 18, 15'15.
Más de Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado que carecía de importancia política el allanamiento celebrado esta mañana. De San Sebastián no había recibido noticias. De Logroño le habían comunicado que al hacerse el aprovisionamiento de paja en el cuartel de Artillería, se desprendió un bloque, matando a un soldado e hiriendo gravemente a dos.—*Mencheta.*

Coacciones.—Heridos
En el paseo de la Castellana, un obrero que conducía un automóvil fué aporreado por un huelguista. Llámase dicho obrero Victoriano Valentín Flores. El huelguista, llamado Angel Fernández, viendo que sus razonamientos no convencían a Victoriano, le agredió a ladrillazos, y Victoriano se defendió con una navaja. Ambos fueron conducidos a la casa de Socorro con graves heridas.

Miguel Moya
Los últimos despachos de Fuenterrabía continúan adificando suma gravedad al estado de salud del distinguido periodista don Miguel Moya.

Los incendios de anoche
El incendio de la casa 74 y 76 de la calle de Fuencarral quedó sofocado a las cuatro de la madrugada. No hubo desgracias. En la calle de la Aduana se incendió también un almacén de especímenes, ardiendo muchas cajas de envases. Los bomberos sofocaron el fuego en breve tiempo. Las pérdidas son considerables.

De Gobernación
El subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que era inexacto que los guardias de Seguridad de Málaga se hayan declarado en huelga por solidaridad con el cabo que intervino en los sucesos conocidos. El mencionado cabo no ha sido trasladado, y además, la disciplina en el mencionado cuerpo es grande. Siguió diciendo el subsecretario que el asunto del señor Bergamín tendrá próxima solución. Los periodistas dijeron al señor Ruano que en el fondo de este asunto había algo más de lo expuesto, y aquel lo negó.

De Hacienda
Una comisión de la Unión de Trabajadores ha visitado al ministro de Hacienda, en representación de los obreros de Almadén, para rogarle que se mejore el retro a los obreros, según la vigente ley de Presupuestos. El ministro ha ofrecido estudiar el asunto, pidiendo el informe previo a la Comisión que dispone la ley. Otra comisión de las diputaciones vascas, presidida por el señor Senantes, ha hablado al señor Domínguez Pascual de la cantidad global que deben satisfacer aquellas diputaciones, que ha de fijar el ministro.—*Mencheta.*

MADRID 18, 16'15.
Oficial de Marruecos
En el ministerio de la Guerra se nos ha manifestado que el alto comisario, había enviado el siguiente telegrama: "Según me comunica el comandante general de Larache, en la mañana del 10, un grupo de moros rebeldes atacó los adueros enemigos de Beni Carquin y Hai-Amancor. Los habitantes rechazaron el ataque, persiguiendo a los rebeldes hasta Sumata, ayudados por los disparos de cañón de las baterías de Seny-Maraya y la policía indígena de Maraya. Durante la persecución hicimos 13 prisioneros, todos ellos pertenecientes a las fuerzas del Raisuli. No apoderamos también de numerosos fusiles y les causamos 16 muertos, que los indígenas enterraron previa la correspondiente autorización. Se asegura que hubo más muertos y heridos, que los del anterior tiempo de retirar. El castigo impuesto a los rebeldes se considera de gran importancia. Según comunica el comandante general de Ceuta, nuestras tropas se apoderaron de Ker Xexeva, límite de Beni Kider, posición que permite adelantarse la protección al Fondak. En un vuelo realizado por el capitán don Angel Negro y el teniente don Francisco Escribano, el aparato dio la vuelta de campana. El capitán resultó ileso y el teniente sufrió ligera conmoción cerebral."—*Mencheta.*

MADRID 18, 17'15.
Accidente automovilista
En el punto denominado Piedras Gordas, del término municipal de Villarejo, volcó un automóvil que presta servicio de viajeros entre dicha población y Madrid. Resultaron heridos cuatro viajeros, dos de los cuales fallecieron antes de que se les pudiera prestar auxilio médico.—*Mencheta.*

MADRID 18, 18'15.
Más de Gobernación

El subsecretario de la Gobernación nos ha manifestado que carecía de importancia política el allanamiento celebrado esta mañana. De San Sebastián no había recibido noticias. De Logroño le habían comunicado que al hacerse el aprovisionamiento de paja en el cuartel de Artillería, se desprendió un bloque, matando a un soldado e hiriendo gravemente a dos.—*Mencheta.*

Noticias de toda España

BARCELONA Recursos
Barcelona.—Según "El Progreso", han sido presentados varios recursos contra la autorización del traspaso de varios servicios de las diputaciones provinciales a la Mancomunidad.

Fallecimiento
En Ecija ha fallecido don Francisco Morales, padre político del capitán general don Carlos Palanca, que ha recibido con este motivo grandes muestras de simpatía.

Los espectáculos públicos
Parece que el conflicto de los espectáculos públicos se agita. Los dueños y empresarios han acordado no contratar personal hasta que el pleito quede solucionado.

Procesado
Ha sido procesado como presunto autor de la explosión de una bomba en la calle de Rosendo Arnáiz, un sujeto llamado José Muñoz, empleado en la casa Vicente Ferrer, que tiene inmejorables antecedentes. Ha quedado incomunicado en la cárcel.

En libertad
El juez que entiende en la sumaria ha decretado la libertad de tres individuos detenidos como presuntos autores de la explosión de un petardo en la fábrica de la calle de Rosendo Arnáiz.

Huelga
Se han declarado en huelga los dependientes de las barberías, por no haber accedido los patronos a sus pretensiones.

Alarma
En la plaza de España rieron dos carreteros, y un vecino se asomó al balcón de su casa, haciendo varios disparos. El hecho produjo gran alarma.

A Madrid
El gobernador civil marchará decididamente mañana a Madrid.—*Jouiquet.*

SAN SEBASTIAN Varias noticias
San Sebastián.—El Rey firmó los siguientes decretos de Hacienda: Nombrando delegado de Hacienda de Alicante a don José Alcover, que lo era de Teruel; idem de Almería a don Vicente Zardín, que lo era de Alicante; idem de Teruel a don Emilio Vila, que lo era de Almería; idem de Castellón a don Francisco Zaramberri, y de Logroño a don Adrián Minguez. Marchó a Madrid el presidente de la diputación, con objeto de hablar con el ministro de Hacienda de asuntos económicos. El ministro de Estado manifestó a los periodistas que no había recibido ninguna noticia del extranjero.

La jornada regia
Otras noticias
San Sebastián.—El Rey ha tomado parte en las regatas, pilotando el baidandro "Giralda V". Este ha ganado el primer premio en las regatas de baidandros grandes. El primer premio en la de baidandros pequeños lo ha obtenido el "Gredos", propiedad del marqués de la Romilla. Cuando desembarcó el Monarca procedió a la distribución de premios. Antes dedicó sentidas frases a la memoria del comodoro señor Pardiñas, fallecido recientemente. Luego el Rey se trasladó a Miramar, donde recibió en audiencia al general La Barrera. El marqués de Lema estuvo a media día en el palacio de Miramar. Nos facilitó telegramas recibidos del subsecretario de la Gobernación y del de la Presidencia. Dijo que iba a someter a la firma regia decretos de los ministerios de Hacienda, Guerra y Marina. A la puerta del palacio de Miramar se encontraron los señores Albar, Dato, Sánchez Guerra, Bngallal y Quiñones de León, cambiando breves frases. Hoy han almorzado con el Monarca el presidente del Consejo, los

ministros de jornada y Gracia y Justicia y el señor Quiñones de León.

Ha cumplimentado al alcalde de esta capital, su colega el de Valencia, don Ricardo Samper. El diputado a Cortes por el distrito y el alcalde han solicitado del presidente del Consejo que no se pongan trabas sanitarias a la descarga de trigo en Pasajes. El presidente ha ofrecido complacerles. —La Reina doña María Cristina estará de regreso el día 25 del corriente.—*Mencheta.*

Firma de Justicia
Nombrando canónigo de la Catedral de Segorbe a don Santiago Elvira. Maestrescuela de Plasencia a don Julio Mindela.

Firma de Marina
Aumentando la plantilla con un contralmirante para ocupar la primera fiscalía del Supremo. Aumentando un capitán de corbeta para ayudante del mencionado contralmirante. Aumentando una plaza de consejero togado, una de auditor de primera y dos de segunda en el cuerpo jurídico de la Armada. Nombrando intendente de Cádiz a don Francisco Saura; de Cartagena a don Francisco Corán, y del ministerio a don Juan Azalla.—*Mencheta.*

ZARAGOZA Pablo Iglesias
Zaragoza.—En el tren de Navarra y procedentes de Fitero, llegó Pablo Iglesias con su esposa e hija. Aun cuando la noticia del viaje no fué divulgada, acudieron a la estación numerosos obreros y el comité socialista. Pablo Iglesias permanecerá aquí dos días.

Las huelgas
Zaragoza.—Las huelgas pendientes siguen en igual estado. El presidente del Somatén y un farmacéutico que pertenece al mismo, prestan el servicio de encendida de los faroles. Se confía que los demás individuos del Somatén secundarán el ejemplo.

El cuerpo de bomberos
El alcalde requirió a los bomberos para que se encargasen del servicio de alumbrado público. Los bomberos se negaron. El alcalde ha convocado a sesión extraordinaria al ayuntamiento para tratar de este acto de desobediencia.—*Mencheta.*

HUESCA Tormentas
Huesca.—En diferentes puntos de la provincia se han desencadenado tormentas, causando enormes daños en los campos. En Barbastro y Monzón cayó piedra en abundancia.

CARTAGENA Intento de fuga
Cartagena.—Durante la pasada noche intentó fugarse el penado José Pinta, que fué condenado a 35 años de reclusión. Parece que fué sorprendido por los empleados y la guardia exterior al descolgarse por una cuerda a la calle.

TORTOSA Explosión de un petardo
Tortosa.—Durante la celebración de un acto político en el teatro Principal, hizo explosión un petardo junto a la caseta de Salvamento de naufragos, que se halla inmediata al teatro, causando desperfectos y produciendo la consiguiente alarma entre los concurrentes al mitin.

LAS PALMAS Los Reyes de Bélgica
Las Palmas.—El día 10 de septiembre llegará a ésta el vapor brasileño "San Pablo", encargado de conducir a los Reyes de Bélgica a dicha República. Ha sido votado un crédito para agasajar a los Reyes belgas. Un incendio ha destruido la iglesia de Tejera. Han sido pasto de las llamas objetos sagrados de inestimable valor.—*Mencheta.*

SEVILLA Fabrica incendiada
Sevilla.—En la fábrica de yute de don José Lizán, establecida en el pueblo de Don Hermanas, ocurrió un incendio, siendo pasto de las llamas las existencias almacenadas. Los obreros de la fábrica lograron localizar el fuego. No hubo desgracias. Los daños son de gran consideración.

ECIJA
Largo Caballero

Ecija.—Llegó el señor Largo Caballero, con objeto de dar una serie de mítins en los pueblos del término. Ayer habló en Osuna, a donde marchó en unión del presidente de la Casa del Pueblo y otros socialistas. Dicese que Largo Caballero piensa presentar su candidatura por el distrito vacante de Marchena, frente a un borbollista.

MALAGA La Comisión oceanográfica
Málaga.—Llegó el yate "Giralda", en el que embarcarán don Odón de Buen y la comisión de Estudios Oceanográficos, que se encuentra aquí desde hace unos días.

ALMERIA Intento de suicidio
Almería.—Doña Carmen Rodríguez Cuevas, viuda, de 23 años, intentó suicidarse tomando una disolución de fósforos y polvos conocidos por "matarratas". Se halla grave.

TOLEDO Los confiteros
Toledo.—Los obreros confiteros se han declarado en huelga. Piden de 65 a 75 por 100 de aumento en los jornales, según categorías.

OVIEDO Los Infantes
Oviedo.—El gobernador civil ha marchado a Covadonga, con objeto de cumplimentar a los Infantes don Carlos y doña Luisa.

JACA El Nuncio
Jaca.—Llegó el Nuncio de Su Santidad, procedente de San Sebastián. Se le dispuso un cariñoso recibimiento, tributándole honores una compañía del regimiento de Galicia con bandera y música. Se hospeda en el palacio episcopal.—*Mencheta.*

HUELVA La huelga de Riotinto
Huelva.—La huelga de Riotinto se ha agravado por haberse adherido el personal del servicio de bombas. Si se registrase alguna inundación podría sobrevenir una catástrofe. En la asamblea de obreros se ha acordado persistir en la huelga.—*Mencheta.*

COTIZACION

	Ota 17	Ota 18
4 por 100 interior.	73 70	73 00
4 por 100 id. fin mes.	00 00	00 00
4 por 100 id. fin próx.	00 00	00 00
Amortizable 5 por 100.	95 50	95 50
Amortizable 4 por 100.	83 75	84 00
Banco de España.	000 00	529 00
Tabacalera.	292 00	000 00
4 por 100 exterior.	84 00	84 00
Francos.	43 15	47 95
Libras.	24 06	24 08
Autónomas.	000 00	179 00
	00 00	00 00
Elo de la Plata.	307 00	306 00
Cédulas hipotecarias.	95 25	96 00
Nueva amortizable.	71 60	71 80
Bonos del Tesoro.	00 00	00 00
Marcs.	14 15	14 15
Liras.	33 70	32 83
Dollars.	6 57	6 55
Francos belgas.	00 00	00 00
suizos.	000 00	00 00

COMERCIALES
Telegrama recibido por Tomás Winstanley:
DE BRISTOL 17.
Venta del vapor "Anorga". Melones.—Las 24s, de 11 a 11/6; las 36s, de 15 a 15/6. Cebolla.—Pocas ventas. Las 4s, a 10/6; las 5s, a 14.

La Correspondencia de Valencia
Precio de suscripción
2 pesetas al mes

Información extranjera

Una carta de Kamenoff a Lloyd George

Londres.—Kamenoff, delegado de Rusia en Londres, ha dirigido la siguiente carta al primer ministro: "Señor Lloyd George: Tomando en consideración los rumores referentes a las negociaciones de paz que han sido puestos en circulación por cierta prensa interesada, para impedir el éxito de las presentes negociaciones de paz, considero deber mió hacer la siguiente declaración: A pesar de los actos hostiles del gobierno francés, que es aliado de Polonia, actos que hacen más difícil la situación del gobierno de los Soviets, y que están calculados para impedir la reunión de una Conferencia de la Paz, el gobierno de los Soviets no considera necesario modificar las condiciones de armisticio y de preliminares de paz con Polonia, manteniéndolas conforme han sido comunicadas al gobierno y al pueblo británicos. Aprovecho la ocasión para informaros de que el 12 del corriente el gobierno de los Soviets firmó la paz con Lituania, y que el 13 firmó un armisticio con Finlandia.—*Kamenoff.*"

Italia y Albania
París.—Un corresponsal del "Journal de Genève" dice: "Los italianos, evacuados Valona, han hecho un negocio excelente. Itá lia fletó a Albania, pero se queda con la isla de Saseno, que impera en la bahía de Valona, clave del Adriático. Un nuevo Gibraltar. Un nuevo Heligoland. Es preciso tener que abandonar un país en el cual se han edificado tantas casas, con gastos de mucho oro y de mucha sangre, pero no era presumir demasiado el esperar mantenerse entre una población que ningún pueblo conquistador ha llegado a somar, a asimilar, ni siquiera a reducir. En ciertos lugares de Italia se creía que tan pronto como se fuesen de Albania los italianos, los albaneses abrirían sus brazos a los serbios y a los griegos. Eso era conocerlos muy poco; en efecto, tan pronto firmados los preliminares del acuerdo italo-albanés, los serbios se vieron atacados a su vez, arrojados de Kastrati y obligados a replegarse más allá de los confines albaneses. No: el albanés no tolerará ningún extranjero armado. Giolitti, el viejo conocedor de la cuestión albanesa, lo sabe hace tiempo; no se ha convertido ahora en partidario convencido de la independencia de aquella tierra, indómita. Giolitti, muy cueramente, ha pensado que más valía tender la mano al albanés, que sujetarlo por el brazo. Todo lo que se sabe del acuerdo italo-albanés demuestra que se va a una cooperación cordial entre ambos países. Hasta parece que Italia ha obtenido la concesión general de la explotación de las minas, que abundan en el territorio albanés, así como otros privilegios de orden económico. Italia abandona el país de los fieros Esquiptaros; ha sufrido allí muchas desazones, pero deja vestigios durables de su actividad civilizadora. Si verdaderamente los albaneses sienten despertarse en sus espíritus la conciencia nacional, el deseo de progreso, necesitan la ayuda de una gran potencia occidental: Italia es la más indicada. Las puertas de Albania quedan, pues, abiertas de par en par a la influencia moral y económica de Italia. Los socialistas, que se opusieron al uso de la fuerza, han hecho a Italia un bien."

Noticias corias
El señor Venizelos sigue mejorando en su estado de salud y se espera que dentro de cuatro o cinco días se hallará completamente restablecido. —Samuel Rzenesky, niño polaco de ocho años, considerado como un prodigio en el juego de ajedrez, jugó en el Cambit Club de Londres 20 partidas contra otros tantos jugadores famosos de esta ciudad, de las cuales ganó 18 e hizo tablas en dos.

En la Cámara Inglesa
Londres.—En contra de lo que se esperaba, la declaración del gobierno sobre la cuestión ruso-polaca fué hecha por Bonar Law. Si antes del 19 de octubre la presidencia de la Cámara de los Comunes lo exigen, el Parlamento podrá ser convocado con autorización del gobierno. La política inglesa sobre la cuestión ruso-polaca ha sido expresamente bien clara. El Consejo de acción de los laboristas no la hará variar. En enero último declaró el gobierno de una manera categórica que no podía alentar todas las intenciones de Polonia y que la Gran Bretaña sostendría a ésta únicamente en el límite de sus fronteras etnográficas. El gobierno no ha rectificado

esta actitud. La primera decisión tomada fué que nada se haría que implicase una acción hostil contra Rusia, a menos que no estuviera comprometida la independencia de Polonia en la línea de sus fronteras naturales. La segunda decisión fué que Inglaterra y Francia no se mezclarian en los asuntos interiores de Rusia si ésta no intervenía en la política interior de otras potencias. La tercera decisión fué que si el gobierno polaco concertaba con Rusia condiciones de paz, fueran las que fueran, no habría motivos para intervenir contra ninguna de las dos potencias. Las condiciones de los Soviets fueron comunicadas al primer ministro, y por el carácter de ellas el gobierno británico no podrá intervenir entre las dos potencias. Cuando el gobierno británico envió esta comunicación a Polonia, ésta lo comunicó a los aliados. Queda por saber si la interpretación de las condiciones de paz ofrecidas a Polonia está bien hecha. El gobierno no quiere lanzar al país a una aventura de guerra. Interviene Lloyd George, diciendo que la Liga de las Naciones no podrá intervenir sin que exista una completa unanimidad entre los aliados sobre el conflicto ruso-polaco. Después el primer ministro acusa a los laboristas de mala fe, pues éstos saben que el gobierno es pacifista. Dice que ya vendrán al Parlamento todos los documentos que habrán de justificar la actitud del gobierno. Dice Lloyd George que deseaba poder explicar cuál era el estado de cosas existente entre Rusia y Polonia, pero que sin duda deberían transcurrir algunos días antes de poder hacer, antes que se sepa exactamente cuál es la situación. Termina diciendo que el Parlamento puede estar seguro de que no se tomará ninguna seria decisión sin serle consultada. Continuando su discurso ayer tarde en la Cámara de los Comunes Lloyd George, abordó la cuestión de Irlanda y declaró que el gobierno está decidido todavía a negociar con los representantes calificados de la opinión irlandesa, bajo las tres condiciones siguientes: Primera. Los seis condados de Ulster tendrán una administración separada. Segunda. El gobierno británico no consentirá en ningún caso en la separación de Irlanda del Reino Unido. Tercera. El gobierno no ratificará ningún acuerdo que comprometa la seguridad de las islas, tanto en tiempo de paz, como en tiempo de guerra. Pasando en seguida a la discusión de otros asuntos, mister Thomas, secretario de la Federación de ferroviarios, declaró que continuaba oponiéndose a una acción directa y que estaba sorprendido de las diferencias de miras entre Lloyd George y su colaborador lord Churchill, ministro de la Guerra, quien invita a Alemania a mostrarse partidaria de una política de hostilidad hacia Rusia. Lloyd George interrumpe al orador, declarando que la política del gobierno británico no tiene nada incompatible con las declaraciones de lord Churchill, quien piensa construir una barrera de paz para impedir la invasión de las doctrinas bolcheviki en Alemania, así como el gobierno británico desea impedir la introducción en Inglaterra de los métodos bolcheviki. Después de esto la Cámara votó la moción de vacaciones y la sesión se levantó a las diez y cuarto.

El triunfo del helenismo
Atenas.—La noticia oficial de la firma del tratado turco, que satisface casi enteramente las aspiraciones seculares del helenismo, ha provocado en la población una explosión de gozo y de entusiasmo patriótico. El primer día las músicas militares recorrieron las calles, mientras que todas las campanas de las iglesias repicaban sin pararse y las baterías del Monte Lycabeta hacían salvas de artillería. Toda la ciudad está ricamente adornada con banderas griegas y aliadas. En la plaza de la Constitución se han colocado numerosos cañones y demás material de guerra, así como banderas tomadas al enemigo. La multitud inmensa llenó alegremente las calles y las plazas públicas, cantando el himno nacional griego y aclamando frenéticamente al señor Venizelos, al ejército y a la gran Grecia. En todo el país reina el mismo entusiasmo. **Combinación diplomática** Buenos Aires.—El gobierno ha de clarado persona grata a don Eugenio Ferraz Galiano, designado embajador de España en esta República, en sustitución del señor Soler, que ha sido destinado a Berlín. El comerciante don Antonio Rivero ha sido designado para el cargo de cónsul de España en la población de Córdoba.

